

Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé

Semaine du 03 mars 2025

INFOS ET CHIFFRES CLÉS

EN RÉSUMÉ

Nominations

- Carl Killius: trésorier de l'Assistance Publique -Hôpitaux de Marseille. Il a est nommé directeur départemental des finances publiques des Landes.
- Jean-François ROUSSET: député (EPR) de l'Aveyron. Il a été nommé président de la commission d'enquête relative à l'organisation du système de santé et aux difficultés d'accès aux soins
- Anne Bruant-Bisson: inspectrice générale des affaires sociales et ex-directrice générale de l'ARS Martinique. Elle a rejoint le secrétariat général des ministères sociaux en tant que conseillère-experte.

Censure d'articles du PLFSS 2025 – Le Conseil constitutionnel a censuré plusieurs dispositions du budget de la Sécurité sociale. L'article 52, instaurant une "taxe lapin" pour les rendez-vous médicaux non honorés, et l'article 51, relatif au transfert des personnels administratifs à la CPAM, ont été supprimés. Douze autres articles qualifiés de "cavaliers sociaux" ont également été rejetés. En revanche, l'article 48 sur la prise en charge des produits de santé a été maintenu avec des réserves d'interprétation.

Cadre d'emploi pour les personnels de santé des SDIS – L'Assemblée nationale a adopté une proposition de loi créant un cadre spécifique pour les médecins, infirmiers et pharmaciens des services d'incendie et de secours (SDIS). Le texte, porté par Jean-Carles Grelier, vise à renforcer l'attractivité de ces professions et introduit une formation obligatoire. Un rapport parlementaire sur les risques psychosociaux dans ces métiers devra être remis au gouvernement.

Pilotage des finances publiques – Bercy veut améliorer le suivi des dépenses hospitalières en exploitant mieux les données budgétaires et comptables. Un comité d'alerte des finances publiques sera créé et se réunira trois fois par an pour anticiper les écarts budgétaires. Catherine Vautrin et plusieurs ministres en feront partie aux côtés de parlementaires et de représentants des collectivités et de la Sécu.

Santé des femmes – Aurore Bergé lance une campagne de sensibilisation sur les maladies cardiovasculaires, première cause de mortalité féminine. Des "bus itinérants" dédiés à la prévention des pathologies gynécologiques et cardiovasculaires seront déployés pour améliorer le dépistage et la prise en charge.

Gel de l'aide américaine et impact sur l'OMS – L'OMS alerte sur les conséquences du gel du financement américain, qui affecte des programmes vitaux comme la surveillance de la rougeole et de la rubéole. Pour pallier ces manques, elle a débloqué 3,4 millions de dollars pour des interventions d'urgence en Tanzanie et en Ouganda contre Ebola et Marburg.

Réforme des actions de groupe – Le Sénat a revu l'article 14 du projet de loi DDADUE pour unifier le cadre juridique des actions de groupe, désormais élargies à plusieurs domaines dont la santé. Il a supprimé la sanction civile pour faute dolosive, jugée disproportionnée, et renforcé l'implication des associations et citoyens dans ces procédures.